

Lettre du 8 décembre 2023

Engagez-vous qu'ils disaient...engagez-vous... !

Le manque d'attractivité des métiers de l'enseignement et de la transmission est désormais bien documenté. Nous constatons à chaque rentrée et à chaque absence de longue durée combien il est difficile d'assurer un professeur devant chaque classe.

Pour nos belles missions il semble plus difficile de mesurer l'étendue du désastre. Selon les instances ou les groupes de travail, nous pouvons passer du « il n'y a jamais eu de baisse des candidatures » à des estimations chiffrées sorties d'où on ne sait. Dernièrement nous avons entendu -18%...

Depuis des années des personnels candidatent donc en tant que faisant fonction et l'institution savait pouvoir compter sur ces personnes qui testaient les missions en situation et pouvaient à terme préparer et passer le concours.

Hélas ce vivier est lui-même en train de se tarir. Il faut dire que nos conditions de travail ne font guère rêver...et la manière dont on traite les faisant fonction non plus d'ailleurs : leur expérience n'est pas prise en compte une fois titulaire, leur rémunération est bien en dessous de ce qu'ils pourraient espérer en tant qu'enseignant volontaires pour le PACTE, ils n'ont pas droit au logement de fonction, ils sont exclus de la prime de 1000€...et dernièrement lors d'une réunion en académie certains ont pu entendre de la part d'un intervenant qu'ils n'étaient pas des personnels direction faisant fonction mais plutôt des intérimaires...Autant vous dire que les collègues ont apprécié cette marque de considération à leur endroit...

Comment dans ces conditions peut-on espérer pouvoir remplacer, ponctuellement ou sur le temps long, des collègues absents ? Dernièrement un de nos collègues en éducation prioritaire renforcée a vu son équipe de direction amputée de son collègue adjoint appelé à « faire fonction de Chef », pardon, appelé à être intérimaire en chef, dans un EPLE voisin. Et bien sûr pour remplacer le valeureux intérimaire... « Il n'y a pas de vivier » ... et « Il faudra se débrouiller en interne pour redistribuer les tâches » sur des personnels déjà submergés...

Nous sommes bien loin des brigades de remplacement de Perdurs...et nous sommes déjà dans un mode de fonctionnement dégradé...

Vous souhaitez nous rejoindre ? Vous pouvez adhérer en suivant ce lien :

[ADHÉRER à ID-FO](#)